

**Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel para hacer su uso de réplica, hasta por un tiempo de cinco minutos.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la palabra al diputado Alfredo Sánchez Esquivel para hacer su uso de réplica, hasta por un tiempo de cinco minutos.

**El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:**

Muchísimas gracias, secretaria.

En efecto en el tema de los apoyos de los 198 apoyos que se dieron, no hay duda de que debieron haber seguido un protocolo de reglas de operación, mi tema se enfocaba al tema de los fondos de garantía que entiendo que se repartieron en dos grupos que es en nacional financiera y en el otro que se tienen todavía pues prácticamente haciendo la

cuenta como 108 millones todavía por colocar.

La invitación es esa secretaria a que se busquen los mecanismos de diferentes sectores de la industria, del turismo, de la agricultura para que esos recursos se radiquen porque eso genera empleo, eso genera bienestar y si el recurso se tiene pues es importante.

Qué bueno que ya avanzaron con un 54 por ciento de una de las partes con 34 millones eso es importante, pero el resto si me llama la atención que estamos prácticamente a punto de cerrar el año y que no se avanzado.

Creo que es como un círculo vicioso que llegamos a lo mismo, la gente no tiene su empresa, no factura y la

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 24 Noviembre 2022

gente no puede acceder al crédito y si no accede al crédito no puede crecer y si no crece está en la pobreza, le das vuelta y vuelta.

Es la invitación de que desde su secretaría se puede impulsar la creación de empresas también en el medio rural y en los sectores más desprotegidos como son los artesanos que ya se mencionaron ahí la parte de la Costa Chica, Montaña pero también que si hay otras partes del estado que también tienen pues artesanías de mucho valor, más allá de Taxco, porque Taxco hay exportadores que vuelvo a insistir no necesitan el apoyo del Estado tienen gran capacidad económica, pero bueno también a veces lo piden.

El otro punto y que me interesa a mí, es el tema del mezcal, se impulsó, se apoyó, se respaldó el tema de la certificación, por un lado tenemos artesanos que visitan el Congreso y hacen una exposición de que tienen mucho producto y no lo pueden desplazar y por otro lado encontramos que no están

certificados, era parte de ese recurso que ese recurso que se puso a disposición de la secretaría y que se respaldó aquí es para lograr certificar mayor número de empresas mezcaleras para que puedan, mucho de la exportación pero a veces con la venta local es más que suficiente porque creo que se ha vuelto un tema muy particular el asunto del consumo del mezcal, ojalá y lo puedan hacer.

Si me preocupa secretaría que como usted desglosó el presupuesto que tiene su Secretaría a cargo, es que los 16 millones que se transfirieron a la Secretaría General de Gobierno para que atendiera un tema "X" usted se queda con 26 y que el próximo año no tiene fondo de garantía le quitamos a 26, 14 se queda usted con 12 pues prácticamente volvemos al mismo círculo vicioso, la invitación es que desde su encargo se tome en cuenta esta parte, una secretaría únicamente con presupuesto para sueldos y salarios, eso no ayuda absolutamente en nada.

Estoy yo aquí revisando un tema en el que participamos en una conferencia que se habla sobre el tema de la reubicación de cadenas de suministro de Asia en México, saber cómo participar nuestro Estado, porque tenemos un Parque Industrial que es un chiste con todo respeto, no es culpa de la actual Administración, pero es un chiste lo que tenemos ahí, pero como entramos yo entiendo y vuelvo a dar vuelta que el tema de gobernabilidad, el tema de evitar bloqueos en la carretera es lo que va a permitir que otras actividades se puedan desarrollar, pero afortunadamente después de Chilpancingo casi no se bloquean carreteras y el Estado es muy extenso, tenemos Iguala que usted mencionaba que se fundó una empresa que crea trajes tipo sastre y otras más, es importante en lo que parte de retomar ese dialogo con los sectores sociales, los sectores públicos que luego tienen problemas ahí con el asunto de la comunicación pues que se pueda avanzar y participar en esto, se habla de una inversión y de reubicación de

muchísimas empresas a nuestro país y saber pues de todo esto si tenemos la fortuna yo quisiera escuchar que en Iguala, que en Tepeacoacuilco, que en Cocula alguna pudiera radicar ahí su capital teniendo cerca pues la ciudad de México, teniendo cerca técnicamente la autopista y si es posible porque tenemos en **CIBAT** en Morelos que al final de cuentas su ubicación para ellos es estrategia cuando quieren correr tanto para Lázaro Cárdenas, como cuando quieren correr hacia Veracruz por el tema de exportación a diferentes partes de Estados Unidos.

Eso yo le quisiera preguntar ojalá y me pueda usted contestar y que si no al final de cuentas se hagan los mejores esfuerzos por parte de su secretaría para que usted pueda corregir.

Por último, si me llama el tema la atención del maíz, desde mi punto de vista es un error el tema de cómo se está invirtiendo el tema desde la secretaría en el maíz porque eso no cambia los precios no los ha

modificado, es regalar dinero sin ningún sentido y hoy si una crítica directa a este programa que se inventa, yo lo tengo claro que el sector maicero está muy organizado es un sector formal que tiene capacidad de movilización, pero realmente mientras tengamos precios de garantía pues directamente no pueden comprar más barato de lo que se paga y ya ahorita andamos prácticamente con el costo de transporte casi en 7 mil pesos la tonelada, pero eso es precio de gobierno, pero precio público ha llegado hasta 10 pesos el kilo, depende si es amarillo o es blanco pero el precio es otro.

Así que la invitación secretaria es que se replantee esa inversión porque técnicamente es tirar el dinero a la basura y creo que vale más y no digo que no se invierte y no se apoya al sector agroindustrial o sector de la masa pero con créditos con una tasa como las que usted ha negociado con estas dependencias, es mucho mejor que busquen la competitividad en el sector para que se puedan fortalecer,

pero regalar el dinero por regalarlo con todo respeto eso no generaría en nuestro Estado en este momento empleos, no nada por el respecto.

Con eso cierro y la felicito por su trabajo ojalá que la Secretaría siga avanzando y que redoblen esfuerzos, es un año de ordenar la casa vendrán otros momentos en que nos podamos ver aquí en el Poder Legislativo y como usted dijo en verdad y los hemos dicho con otros secretarios no nos interesa el nombre de quien apoyaron, a mí no me interesa, pero me interesa que apoyen...

**El Presidente:**

Se le pide diputado concrete por que ya.

**El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:**

... Cierro, gracias.

La parte importante es que puedan invertir lo más que se pueda del recurso público en alianza para que le vaya bien al Estado.

Muchas gracias, que pasen un buen día.

Ya no haré uso de mi contra réplica.